

## LES ARTISTES SE MOBILISENT POUR LES ENFANTS

31 août 2011 - ESTELLE BAUR

**MASSONGEX** Le festival Terre des hommes est de retour ce week-end. Cette année, des manifestations inédites enrichissent le programme.



Yannick Noah, Yann Lambiel, Grand Corps Malade, Sonia Grimm,... Fidèles au festival Terre des hommes, ils seront à nouveau sur la scène de Massongex ce week-end. "Nous entretenons une relation de confiance assez folle avec eux, explique Philippe Gex, directeur de la Maison Terre des hommes, à Massongex. Ces artistes se battent pour la cause de l'association avec beaucoup de générosité. A tel point qu'ils nous offrent leur cachet et reviennent se produire ici les années suivantes, à l'instar de Yann Lambiel et Grand Corps Malade, qui avaient déjà répondu présent il y a deux ans. Et, bien sûr, Yannick Noah, qui sera là pour la neuvième année consécutive et dont l'investissement va au-delà du parrainage... même s'il dit n'être qu'un "pote" de la manifestation".

### Cause humanitaire

Le festival a deux buts primordiaux: utiliser la médiatisation de la manifestation pour militer en faveur des droits de l'enfant et générer un bénéfice net d'au moins 250 000 francs pour couvrir directement et entièrement plus d'un mois de fonctionnement de la Maison. En effet, depuis 1970, l'établissement valaisan accueille des enfants médicalisés pour des séjours pré et postopératoires de trois mois en moyenne. Les soins dont ils ont besoin sont prodigués sur place, tant que faire se peut. Mais lorsque les infrastructures ou les compétences locales ne le permettent pas, Terre des hommes permet de transférer ces enfants en Suisse. Indépendante, l'association doit trouver elle-même les moyens financiers nécessaires au bon fonctionnement du lieu. C'est pourquoi est né le festival, dont les fonds récoltés servent exclusivement à la prise en charge post et préopératoire des enfants. Chaque année, ils sont ainsi 200 à attendre à la Maison Terre des hommes de Massongex, pour être opérés dans les hôpitaux universitaires de Genève et de Lausanne.

### Bénévoles généreux

A l'instar de la vingtaine d'artistes présents pour l'occasion, ils sont 700 à travailler bénévolement sur l'infrastructure de la manifestation. Philippe Gex est très reconnaissant: "Même s'ils sont moins "visibles", ils font un travail de dingues! Ce sont des professionnels retraités ou non, des prestataires de services, qui travaillent d'ordinaire sur des festivals d'une plus grande ampleur, comme le Paléo Festival ou Rock O'Z Arènes. C'est une chance de les avoir avec nous et de nous voir tous unis autour d'une même cause". Et il en faut du monde pour offrir un événement culturel de qualité aux quelques 15 000 à 20 000 festivaliers attendus ce week-end!

### Concert inédit

Deux nouveautés ont été organisées pour cette édition. La première réunit plusieurs artistes, connus dans la région, qui se sont investis bénévolement pour créer, en exclusivité pour le festival Terre des hommes, un spectacle commun sous le titre de "Terre en Scène". Ils sont 13 à y prendre part: le groupe Aliose, Bastian Baker, Denis Alber, Linda Rao, Nana Cissokho (Nana'n'Kho), Onésia Rithner, Nico (Fleuve Congo), Olivier Mottet, Pascal Rinaldi, Patrick Fellay (Charlotte Parfois), Romaine, Stéphane Borgeaud et Valérie Fellay (Hirsute), reprenant des titres de leur répertoire en rapport avec des thématiques de l'association (telles que les droits de l'enfant), ou allant jusqu'à composer des chansons inédites. Cette collaboration débouche sur une rencontre de sensibilités et de talents individuels au profit des enfants de la Maison. Ces derniers, supervisés auparavant par trois animateurs, réinterpréteront les titres en danses, chants et percussions, avec les artistes.

### Lieu de rencontres

Autre nouveauté, l'espace de rencontres Terre des hommes, qui se veut un espace d'échanges et d'informations. "Ce lieu sera mis à disposition pour que nous puissions faire plus ample connaissance avec le public, précise Philippe Gex. Il pourra obtenir des informations au sujet de notre mission, de la Maison, des enjeux de l'association, et découvrir nos activités ainsi que les valeurs que nous défendons. Les artistes de "Terre en Scène" y seront également présents. Chaque jour, en deuxième partie de soirée, le groupe Repris de Justesse animera l'espace. Leur travail est en lien direct avec Terre des hommes puisqu'ils ont déjà travaillé pour des programmes de l'association, dans le passé, et qu'ils jouent, aujourd'hui, essentiellement dans les prisons".